
（令和５年第４回定例会）

発言
順位

議席
番号

氏　　名
（会　派）

質　疑　質　問　の　内　容

1 33
岩　川　義　枝

（Ｏｉｔａ市民クラブ）
＜一問一答＞

１．障害者総合支援法のサービスについて
 （１）地域生活支援事業の移動支援について
 （２）相談支援について
 （３）相談支援専門員について
２．高次脳機能障害について
 （１）現状について
 （２）福祉サービスについて
 （３）失語症サポーター養成について
３．５歳児健診について
 （１）本市の今後の方向性について

2 22
松　本　充　浩

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．地球温暖化対策
 （１）宅配ボックス設置費補助について
 （２）今後の取組について
 （３）置き配バッグについて
２．本市職員の働き方について
 （１）職員の総数について
 （２）出務方法について
 （３）地域行事への参画について

3 27
安　東　房　吉

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．自治委員制度について
 （１）自治委員の報酬改定議案の内容について
 （２）改善点について
 （３）自治委員の成り手不足対策
２．有価物集団回収について
 （１）実績について
 （２）回収量減の要因について
 （３）今後の対応について
３．堤防沿いの市道の草刈りについて
 （１）草刈りの距離について
 （２）国と市の草刈り時期について
 （３）国への草刈りの委託について
４．市立幼稚園における特別支援を要する子供への支援について
 （１）市立幼稚園における特別な支援を要する園児数について
 （２）市の対応について
 （３）状況の変化による補助員の配置について
５．大分市こころをつなぐ手話言語条例について
 （１）手話を学び、ろう者に対する理解を深める取組について
 （２）手話による情報の発信について
 （３）人材の養成について
 （４）各施策の今後について

4 44
今　山　裕　之

（公明党）
＜分割＞

１．予算編成について
 （１）事業のスクラップについて
 （２）分権型予算制度について
 （３）予算措置について
２．いじめ・不登校問題について
 （１）いじめ防止対策推進法に基づく重大事態について
 （２）市長部局における相談窓口の設置について
 （３）ＩＣＴを使ったこころとからだの健康観察等について
 （４）不登校児を支える保護者支援について
３．小１プロブレムについて
 （１）本市の取組について
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5 18
スカルリーパー・エイジ

（立憲民主党）
＜一問一答＞

１．お部屋ラボ祝祭の広場について
 （１）可動式大型屋根について
 （２）今後の利活用について
２．セアカゴケグモについて
 （１）セアカゴケグモ対策
３．ＰＴＡについて
 （１）学校教育現場の在り方について
４．市有地の不法占拠について
 （１）市有地の不法占拠について
５．大分駅北口の市道の利用について
 （１）末広東西線の利用について

6 2
牧　 　貴　宏
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．投票率の向上について
 （１）10年ほど前の投票率との比較について
 （２）本市の選挙時の取組について
 （３）投票率向上に向けたアイデア募集について
 （４）将来的な投票率向上への取組について
 （５）高齢者の投票所での環境について
２．飼い犬のふんの放置について
 （１）注意喚起の看板について
 （２）注意喚起の看板以外の対策
 （３）行いを改めない方へのペナルティーについて
 （４）ポイ捨て防止等強化区域外での対策

7 32
井手口　良　一

（無所属）
＜一問一答＞

１．教育行政
 （１）学校教育における子供の権利について
 （２）ジェンダー教育について
 （３）文化財保護施策について
２．子どもすこやか行政
 （１）保育現場の人的資源について
３．福祉保健行政
 （１）放課後デイサービスについて
 （２）発達障がい者支援について
 （３）パンデミック対策
４．防災危機管理行政
 （１）緊急時の伝達体制について
 （２）避難所運営訓練の実施について
 （３）災害発生時の外国人支援について
５．都市計画行政
 （１）公園緑地施策について

8 43
佐　藤　和　彦

（公明党）
＜一括＞

１．小中学校の児童生徒の新たな学び方・休み方について
 （１）本市における保護者や子供の休日などの実態把握について
 （２）出席停止などの具体的な例について
 （３）新たな学び方・休み方の認識について
 （４）より画期的な本市の新たな学び方・休み方の導入に対する見解
　　　 について

9 41
国　宗　　　浩

（公明党）
＜一問一答＞

１．介護保険サービスについて
 （１）介護予防・生活支援サービス事業について
 （２）地域包括支援センターについて
 （３）訪問型サービスについて
２．大分市民図書館について
 （１）大分県立図書館との連携について
 （２）交流拠点としての活用について
 （３）電子書籍の活用について



発言
順位

議席
番号

氏　　名
（会　派）

質　疑　質　問　の　内　容

10 3
進 　　義　和
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．中心市街地公有地利活用基本構想における22街区、54街区について
 （１）令和４年12月からの進捗状況について
 （２）検討における若者との関わりについて
２．大分市立中学校における部活動地域移行について
 （１）中学校部活動地域移行について
 （２）移行する実施時期について
 （３）大分市立中学校部活動地域移行検討委員会の内容について
 （４）民間等の協力について

11 11
足　立　義　弘
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．消防団について
 （１）消防団員の活動について
２．お部屋ラボ祝祭の広場について
 （１）可動式大型屋根について
３．大南支所の地域おこし協力隊について
 （１）大南支所の地域おこし協力隊について

12 4
長　野　辰　生
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．外国人実習生に係る支援について
 （１）実習生受入企業に対する支援について
 （２）実習生に対する支援について
２．防災ラジオの導入について
 （１）防災ラジオの導入について
３．障がい者に関するマークの周知について
 （１）ヘルプマークの周知について

13 6
田　島　寛　信
（自由民主党）

＜一括＞

１．ＪＲ大分・滝尾駅間に新駅を建設することについて
 （１）ＪＲ大分・滝尾駅間に新駅を建設することについて

14 29
堤　　 英　貴
（無所属）

＜一問一答＞

１．放課後児童クラブについて
 （１）利用者数の推移について
 （２）長期休みの昼食について
 （３）アプリの導入可能性について
２．小中学校におけるラーケーションについて
 （１）ラーケーションについて本市の見解
 （２）ラーケーションの導入について
３．特許出願について
 （１）特許出願が少ない背景について
 （２）現状が改善されない場合に想定される将来について
 （３）本市の今後の対応について

15 42
泥　谷　　　郁

（公明党）
＜一括＞

１．おおいた動物愛護センターの運営について
 （１）登録ボランティアの増員、レベルアップの今後の取組について
 （２）譲渡対象者の要件の見直しについて
 （３）高齢者らの自宅での一時預かり制度について
 （４）猫の一時預かりサポーター制度について
 （５）動物愛護センターにおける高校生・大学生ボランティアの現状
　　　 について

16 16
福　間　健　治
（日本共産党）
＜一問一答＞

１．経済政策
 （１）国の経済対策
２．農林水産業行政
 （１）食料・農業・農村基本法について
 （２）温暖化への対応について
３．公務労働について
 （１）本市の正規職員について
 （２）本市の非正規職員について

１２月７日（木）



17 35
佐　藤　睦　夫
（新市民クラブ)
＜一問一答＞

１．小中学校の特別教室や体育館の空調設備について
 （１）整備事業の進捗について
 （２）民間利用について
 （３）有事の際の活用について

18 23
帆　秋　誠　悟

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．農業施策について
 （１）肥料・飼料等の高騰対策
 （２）鳥獣被害対策
２．学校給食について
 （１）行政責任について
 （２）小学校における調理業務について



発言
順位

議席
番号

氏　　名
（会　派）

質　疑　質　問　の　内　容

19 31
衛　藤　延　洋

（無所属）
＜分割＞

１．安心できる学びの場の充実に向けて、人権問題としての「いじめゼ
　　ロ」の取組について
 （１）本市において表面化している、いじめ件数の推移について
 （２）いじめ発生・確認時のアプローチについて
 （３）深刻ないじめ事案への対応について
 （４）いじめの解決方法の考え方について
２．事業仕分けに向けて、歳入・歳出の考え方について
 （１）公金収納業務における金融機関との連携について
 （２）県外業者への法人市民税や法定外税について
３．ＤＸに即したＡＩ・ドライブレコーダーの道路状況把握について
 （１）ＡＩを活用した道路状況把握について
 （２）公共インフラの組織管理としての広域連携の取組について
４．大分市勤労者実態調査の基本的な考え方について
 （１）大分市勤労者実態調査を実施する意図について
 （２）継続する根拠について
 （３）今後の在り方について
 （４）その他、本市調査事業の有効性について
５．当初の見込みから国民負担が膨大化する大阪万博への拘泥について
 （１）国民の思いと乖離した国際博覧会の必要性について
 （２）国民負担における市民負担の考え方について
 （３）大阪に拘泥する意図について
６．少子化対策を最優先―ひとを育むまちづくり施策について
 （１）経済的に恵まれない生徒への給付型奨学金制度について

20 24
松　下　清　高

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．市民の安心・安全の確保について
 （１）大分分屯地での消防・救急発生件数について
 （２）大分分屯地内で発生した消防活動等の対応について
 （３）立入検査の対象について
 （４）火災等発生時の消防活動や避難体制等について
 （５）長射程ミサイルの保管について
 （６）大型弾薬庫の保管等に関する説明会について
 （７）市としての説明会開催について
２．多様な生き方を認め合うまちづくりの推進について
 （１）男女共同参画推進拠点施設である男女共同参画センターについ
　　　 て
 （２）総合計画見直しへの反映について
 （３）新たな組織、体制について

21 5
倉　掛　賢　裕
（自由民主党）
＜一問一答＞

１．空港について
 （１）空港について
２．地域の核となる市道の接続について
 （１）曲敷戸団地線と滝尾駅前線の接続について
 （２）鴛野台団地１号線と鴛野寒田２号線の接続について
３．住宅団地の移動支援サービスについて
 （１）今後の実証実験について
４．共同検針について
 （１）スマートメーターを使った電力・ガス・水道の共同検針につい
　　　 て

１２月８日（金）



22 21
甲　斐　高　之

（ネットワークみらい）
＜一問一答＞

１．スクールソーシャルワーカー活用事業について
 （１）人材確保のための対策
 （２）継続した人材の確保について
２．大分市立幼保連携型認定こども園について
 （１）認定こども園が果たす役割について
 （２）認定こども園の現状について
 （３）認定こども園における幼稚園的機能について
 （４）今後について
３．子供たちの学びを支える教育環境について
 （１）学校施設のＬＥＤ化について
 （２）トイレ便器の洋式化について
 （３）空調設備設置について

23 17
斉　藤　由美子
（日本共産党）
＜一問一答＞

１．平和と安全について
 （１）軍事演習と基地の強靭化について
２．介護保険制度について
 （１）第９期の制度改定について
３．待機児童対策
 （１）未満児の保育について
４．教育問題
 （１）不登校対策

24 39
橋　本　敬　広

（公明党）
＜分割＞

１．運送業に対する物価高騰対策
 （１）2024年問題の認識について
 （２）運送業に対する支援について
２．教育行政
 （１）学校と保護者間における連絡手段について
 （２）学校の長期連休明けの臭気について

25 19
宇都宮　陽　子
（立憲民主党）
＜一問一答＞

１．ヘルプマークを共生社会のシンボルに
 （１）ヘルプマークの普及状況について
 （２）配布について
 （３）普及啓発について
 （４）ヘルプマークパートナーシップ企業について
２．失わずに済むいのちを救うための新生児マススクリーニング検査
　　について
 （１）新生児マススクリーニング検査について
３．おおいたパートナーシップ宣誓制度と新たな取組について
 （１）パートナーシップ宣誓書受領証について
 （２）アウティングを防止するために
４．子ども医療費助成について
 （１）高校生等を助成対象に加えることについて

26 1
山　本　卓　矢
（自由民主党）

＜分割＞

１．ＤＸにおける庁内体制と人材育成について
 （１）現状の庁内におけるＤＸの推進体制について
 （２）人材育成における現在の課題について
 （３）今後の人材育成の方向性について
２．ひとり親家庭等医療費助成について
 （１）整骨院、接骨院、鍼灸院の現物給付制度導入について
３．帯状疱疹予防ワクチン助成について
 （１）本市の帯状疱疹患者数について
 （２）本市の帯状疱疹に対しての疫学調査の実施について
 （３）帯状疱疹予防ワクチン助成について
４．学校給食物価高騰対策
 （１）学校給食の物価高騰対策の考えについて
 （２）来年度の物価高騰対策予算の編成について



27 40
川　邉　浩　子

（公明党）
＜一問一答＞

１．児童虐待防止対策
 （１）児童虐待防止推進キャンペーンの取組について
 （２）近年の児童虐待相談の状況について
 （３）当事者である子供からの相談について
 （４）未就園児等全戸訪問・アウトリーチ支援事業について
２．障がい者の就労支援について
 （１）法改正の企業への周知について
 （２）法定雇用率の状況について
 （３）在宅就労に関する相談状況について
 （４）在宅就労をはじめとした就労支援の促進について
３．健康づくり運動教室について
 （１）活動状況について
 （２）運動指導者養成について
 （３）周知について
４．乾しいたけの普及・ＰＲについて
 （１）現状について
 （２）大分しいたけ食の伝道師の活用状況について


